
（終業式では、次のような内容のお話をしたいと考えています） 

今日で２学期が終わります。今学期みなさんは、「伝える」を合い言葉にしていろいろな学習や行

事に取り組みました。伝える方法は、「しっかりと声を出して」｢お手紙にして｣「調べ学習の発表と

して」「からだ全体の動きで」「歌声として」｢演奏として｣｢道具を使って｣など様々だったと思います。 

伝える相手も友だちや先生、家族、地域の人たちなどこれも様々だったと思います。 

みなさんがしっかりと｢伝える｣ことができたことは何かを振り返ってもらい、「○」をつけてもら

いました。○が多かったのはどんな学習や行事だったでしょうか？その結果をお知らせしたいと思い

ます。 

（結果を伝えたいと思います。子どもたちに振り返ってもらったのは､次のような学習です。） 

 

学校では毎月、月の歌を決めて毎朝歌って

います。１２月は、｢サザンカ｣（SEKAI NO 

OWARI）という歌です。この歌は、担当の木

戸先生がお気に入りの１曲だそうです。教室

を回って何気なく聞いていて歌詞の素敵さに

感動しました。そして、｢何で、タイトルがサ

ザンカなんだろう？｣という素朴な疑問から

調べてみると、サザンカの花言葉が、『困難に

打ち克つ ひたむきさ』ということが分かり

ました。木戸先生の選曲への思いが伝わって

きた気がしました。 

今日も心に響く歌声が教室から聞こえてき

ます。 

 

 

                               

 

平成３０年１２月発行 第９号 校長 高橋和弘 

一人一人がしっかり「伝えた」２学期でした！ ～もうすぐ終業式です～ 

 

 

 

 

 

 

  

 

 

 

 

一人一人が｢伝える｣ことをしっかり振り返ってくれていてうれしく思いました。誰に「伝える」の

かをしっかりとわかって、いろいろな方法で伝えていくことをこれからも学校生活の一つのめあてに

してほしいと思います。 

そして、３学期はもう一つめあてにしてほしいことがあります。｢伝える｣が｢伝え合い｣になるため

に大事なことです。それは、｢聞く｣ことです。いくら伝えようと思っても受け取る相手がしっかり聞

かないと何にもなりません。３学期は、相手の｢伝え｣を心を込めて｢聞く｣ことをめあてにしてほしい

と思っています。 

これから冬休みになります。地域の中で家族や親戚の人たちとふれあえるとても楽しいお休みにな

ると思います。その中でも、｢伝える｣ことと｢聞く｣ことを大事にして過ごしてほしいと思います。 

 どうか元気で安全に楽しい冬休みを過ごしてください。 

 これで校長先生のお話を終わります。 

「今月の歌」に込めた思い ～１２月の歌「サザンカ」ｂｙ SEKAI NO OWARI より～ 

      【歌詞の一部より】 

（前略） 

♪ 

夢を追う君へ 

思い出してくじけそうなら 

立ち上がる限り 

物語は続くんだ 

うれしいのに 

涙があふれるのは 

君が歩んできた道のりを 

知っているから 

夢を追う君へ  

♪ 

（後略） 

井尻井尻井尻井尻小小小小校報校報校報校報    しえんの輪・よりそう心しえんの輪・よりそう心しえんの輪・よりそう心しえんの輪・よりそう心！！！！    

・いねかり          ・シルバースポーツ交流会 

・修学旅行や遠足       ・国語の学習の中で 

・調べ学習の中で       ・ペア読書 

・連合音楽会         ・井尻っこまつり 

・毎日の登下校のあいさつ   ・委員会活動やクラブ活動 

・外国語活動         ・その他（記述） 



１１／２１（水）の朝、本校出身の伯太中学校の１，２年生があいさつ運動に来てくれました。こ

れは、｢あいさつプロジェクト｣として毎年計画されるものです。 

当日は、各々が登校途中に自転車で集まってくれ、登校してくる小学生を待ち受けてあいさつして

くれました。小学生は少し恥ずかしそうな姿も見せていました。大きくなった中学生の姿を見てとて

もうれしくなりました。 

終わってからは、前の日のクラブ活動で作った「イノシシ汁」をふるまいました。「おいしい、お

いしい」と言って食べていました。小中のとてもよい交流となりました。 

中学１，２年生が早朝あいさつ運動に来てくれました！～あいさつプロジェクト～ 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

森の大切さを学びながら楽しく自然物工作に取り組みました! 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

 

【森についてのお話】     【工作に取り組む子どもたち】    【できた作品です！】      

マイ弁当の日！ ～家族の大変さも感じることができたかな？～ 

 

 

 

 

 １１／２２（木）「しまね森づくりコミッション」として県内を回って森や自然の大切さを指導し

ておられる『もりふれ倶楽部』（宍道町）の池田さんと宮崎さんに来校いただきました。 

 当日は、はじめに森についてのお話を聞き、森の中の動物や植物について学びました、その後、

木の実や、どんぐり、木の枝、松ぼっくり等を使った自然物工作に取り組みました。みんなグルー

ガンを片手に思い思いのイメージを膨らませながら楽しく工作することができました。かわいい作

品がたくさんできました。現在昇降口のところに飾っていますので来校の際はご覧ください。 

 

 １１／２６（月）は､今年度１回目のマイ弁当の日でした。これは、

家庭科学習の一環として５，６年生が自分でお弁当を作ってきて、学

校で作った汁といっしょに食べる日を設けた取り組みです。 

 一人一人かわいい弁当を作ってきていました。感想発表もしてくれ

ました。３学期には、伯太町内小中学校一緒に実施する予定です。食

の大切さに合わせて家族への感謝の気持ちももてたらいいですね。 

 



地域学習に取り組んでいます。 ～３．４年生浄水場見学～ 

 

 

 

 
 

 

 

 

しいたけ栽培中です。～３年生以上がホダギ運びに汗を流しました～ 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

１，２年生が町たんけんに出かけました。 

～井尻交流センター、井尻簡易郵便局、横川マーケット～ 

 

 

 

 

 

 

  

 

 

 

 

 

 

給食で使ってもらいました！ ～１年生が育てた大根を収穫しました～ 

 

 

 

 

 

 

 

 

 １１／２８（水）３，４年生は、市内にある今津浄水場に見学

に出かけました。職員の方から水が浄水されていく仕組みを教え

てもらったり、実際に貯水されているいくつかの槽を見学したり

して普段何気なく飲んだり､手を洗ったりしている水道の水が、大

変は行程を経て安心・安全に家庭に送られているかを知る機会に

なりました。 

 地域社会が成り立っていくための仕組みをまた一つ学ぶことが

できました。  

 １１／２９（木）３年生以上で菌の植えられた椎茸のホダギを

運んで斜めに立てかけていく作業に取り組みました。教頭先生に

指導してもらいながら１本ずつ交互に立てかけていきました。こ

れで椎茸ができる状態にすることができました。来年の秋頃には

収穫できるでしょうか。 

 収穫した椎茸はこれまでも給食や調理学習の中で子どもたちが

食べる機会を作っています。地産地消の体験学習です。 

 

 １２／６（木）１，２年生は生活科の学習で井尻や伯太の町探検に出かけました。事前に聞きたい

ことを考えておき、当日は、聞いたことを探検カードに書き入れていました。「どんなことをするとこ

ろか？」「何人働いておられるか？」「いつできたのか？」「何時から何時まで開いているのか？」等、

熱心に聞いていました。また、あいさつやお礼も忘れず、自分の名前を言ってから質問するなどマナ

ーにも気をつけながら見学することができました。 

 井尻の町の様子やそこにある施設やお店について学ぶ機会となりました。 

 

 １年生は、月曜日の６時間目集団下校を待つ間、年間を

通して様々な活動を行っています。２学期は、皆尾さんに

耕してもらった畑を利用して大根作りに取り組みました。 

１１月後半になって大きく実った大根を３人でぬいて収穫

しました。さっそくおうちに持って帰ったり、給食室に持

って行って給食で使ってもらったりしました。２年生にも

プレゼントしました。 

 残りは、たくわん漬けにする予定です。おいしいたくわ

んができたら保護者の皆さんに販売する予定です。買って

くださいね。 



１月の主な行事予定              
１２月２６日（水）～１月７日（月）冬季休業  （１２／２９～１／３まで、閉庁です） 

 １月 ８日（火）３学期始業式 給食開始 

   １７日（木）授業公開日  学校保健委員会 PTA 懇親会 

   １８日（金）小中連絡会 

   ２２日（火）こども園・小学校連絡会（こども園井尻） 

 

歯科指導をしていただきました！～１，２年～ 

 

 

 

 
 

※３・４年、５・６年は、３学期に実施する予定です。 

 

 

 

 

 

 

 

 

井尻小のクラブ活動がどじょっこテレビで紹介されました。！ 

 

 

 

 

 

 

 

 

にこにこ学級クリスマス会～５校が伯太中に集いました。～ 

 

 

 

 

 

 

 

島根県学力調査を実施しました！ 
 

 

 

 

  

 

 

 

 

 

※保護者の皆様、地域の皆様、今年も大変お世話になりました。良いお年をお迎えください。 

 １２／６（木）１，２年生は、大久佐歯科衛生士さんに来校いただき歯科指導を受けました。おや

つの話から歯の大切さと磨き方を教わりました。染め出しでどこの歯が磨かれていないかを確かめて

もらい、一人一人磨き方を教えてもらいました。歯は一生使っていく大事な宝物です。歯みがきだけ

でなく口腔内の衛生については、自分で気をつけていく習慣を身につけておきたいですね。時々チェ

ックをよろしくお願いします。 

 １２／１１（火）に５，６年生を対象に県学力調査を実施しました。今年は、５，６年生のみで国

語と算数及び意識調査を行いました。これまでの学習で現在身についている学力を把握し、今後の指

導のあり方を研究していくためのものです。ご理解、ご協力ありがとうございました。 

 １１／２０（火）今年度最後のクラブ活動がありました。

この日は、物作りクラブが｢イノシシ汁作り｣、調理クラブ

が「肉まん作り」を実施し、バドミントンやラダーゲッタ

ーに取り組んだスポーツクラブもいっしょになって最後に

ツリーハウスの横でお世話になった地域の皆さんや１，２

年生も一緒にパーティーを開きました。おいしいイノシシ

汁と中華まんでみんなおなかいっぱいになりました。 

 この模様は、どじょっこテレビさんに取材され後日放映

されました。インタビューされた児童もたくさんいました。 

 １２／５（水）伯太中学校で町内の特別支援学級合同学習「ク

リスマス会」が開かれました。本校のにこにこ学級の信之介君も

参加しました。出し物として伯太川探検で学んだことを町内の仲

間に伝えました。 

 また、いす取りゲームや花いちもんめ、ボール取りゲームなど

５校の小中学生が一緒になって楽しい交流会となりました。 

 給食も一緒に食べることができました。 

 


